



Reivindican a Fernando el Católico para afrontar cambios sociales desde la unidad

El presidente de Castilla y León apela al «valor del diálogo y el pacto» del monarca para el «tiempo social y político actual» en la clausura de un Congreso Internacional en Salamanca

Verónica SAN JOSÉ- Salamanca

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, recurrió a la figura de Fernando el Católico, en el V Centenario de su muerte, como símbolo para afrontar los cambios sociales «desde la unidad y la evolución mejor que desde la ruptura y la revolución». Por ello, destacó el «valor del diálogo y el pacto» del monarca de los siglos XV y XVI y su opción de usar «la guerra como última arma».

Herrera consideró que «la historia es maestra y que de la figura de Fernando el Católico surgen algunas lecciones vigentes en el tiempo social y político que vivimos hoy los españoles». Así, apostó por «un inteligente equilibrio entre unidad y diversidad frente a las propuestas de ruptura» y consideró el actual Estado de las Autonomías, al que defendió como heredero de la tradición de los

HERRERA APUESTA POR UN INTELIGENTE EQUILIBRIO ENTRE UNIDAD Y DIVERSIDAD FRENTE A LA RUPTURA

Reyes Católicos de «respetar las leyes y costumbres de cada reino pero con el convencimiento de que todos juntos, desde la solidaridad de la unión, eran más fuertes», espetó.

Unas declaraciones que realizó durante su discurso de clausura del Congreso Internacional «Modernidad de España, horizonte europeo y aventura americana», que se ha venido celebrando desde el lunes en el edificio histórico de la Universidad de Salamanca, organizado por Iberdrola.

Proceso de cambio radical

Herrera también aseguró que «tanto hace 500 años como 40, los grandes cambios realizados desde lo existente y en consenso se han mostrado más rentables que los procesos de cambio radical», haciendo valer el proceso de la Transición, cuestionado por algunas fuerzas políticas en los últimos tiempos. El presidente resca-



Fernández Mañueco, Ignacio Galán, Juan Vicente Herrera, Joseph Pérez, Hernández Ruipérez y García Cirac



Ignacio Galán, Juan Vicente Herrera y Daniel Hernández Ruipérez asisten al Congreso

tó otra lección de la monarquía de Fernando el Católico: «el valor del diálogo y el pacto». «Hizo siempre la guerra con pólvora sorda» y que, ante cualquier conflicto, optaba por la «vía negociadora» con la guerra como «última arma. Hoy, como ayer, la negociación, el diálogo y el pacto son el mejor camino hacia la libertad y la paz, y así son valorados por la inmensa mayoría de los ciudadanos», concluyó.

Respecto al Congreso, declaró que se trata de una oportunidad para «paliar la deuda con tan capital protagonista de nuestra historia, algo oscurecido por la personalidad arrolladora de su esposa» y afirmó que su leyenda «áurea y negra» permite hoy «tener una valoración profunda y objetiva de sus obras y de su cerebro, claro y pragmático, que puso las bases de una gran nación como es España».

Tampoco se olvidó Herrera de la anfitriona, la Universidad de Salamanca, que en aquella época «a caballo entre el siglo XV y XVI, aportó una buena parte del sustrato intelectual, humanístico y científico que fue necesario para poner en marcha ese gran proyecto nacional que era España y que se convertiría en el más importantes del mundo», concluyó su intervención.